

Il aura lieu à Leffrinckoucke ce week-end

Quatrième festival de langue et de musique flamandes

■ Après Esquelbecq l'an dernier, c'est Leffrinckoucke qui accueillera la quatrième édition du festival de langue et de musique flamandes organisé par l'Institut de la langue régionale flamande, *Akademie voor Nuuze Vlaemsche Taele*, fédération de 14 associations œuvrant pour la promotion du flamand régional. Celles-ci représentent un millier de membres dans l'arrondissement de Dunkerque.

« L'IRLF mène un travail de fond, de fourmi pour la reconnaissance de la langue régionale, pas visible du grand public » note Marie-Christine Lambrecht, l'une des administratrices. « Grâce au festival, nous présentons notre action, en espérant que d'autres adhérents nous rejoignent, et c'est aussi une vitrine de la pratique artistique flamande. » Il s'agit encore de développer la création littéraire et musicale autour de la langue, de favoriser l'émergence des talents locaux, de dynamiser et positiver l'image de la culture flamande.

Le programme

- **Vendredi 10 octobre** de 14 h 30 à 16 h 30, salle de la Poudrière, *Nuus vlaemsch in de schoole*, sensibilisation

à la langue des CE2 des écoles de Leffrinckoucke, une initiation ludique autour des rudiments de la langue, des petites comptines, qui porte ses fruits : l'an dernier, après cette initiation, une école d'Esquelbecq a décidé que le flamand serait enseigné chez elle durant l'année scolaire, rejoignant les quatre autres établissements déjà concernés.

- **Vendredi à 20 h** à l'église Jésus-Ouvrier de Leffrinckoucke, dans le cadre du festival international Albert-Roussel, concert de musique classique sur le thème de *vlaemsche zee*, la mer flamande, avec Samuel Ternoy au piano, Marie-Christine Lambrecht et Edmonde Vanhille comme récitantes ; participation aux frais de 10 euros.

- **Samedi 11 octobre** à 12 h, à la mairie de Leffrinckoucke : inauguration en présence des élus et des administrateurs de l'ILFR/ANVT ; de 15 h à 18 h, à la mairie, quatrièmes rencontres de rhétorique (sketchs, saynètes, poésies en langue régionale flamande entrecoupés d'intermèdes musicaux) ; remise des prix et réception à 18 h. Les élèves des 21 cours de flamand dispensés dans l'arrondissement



Le trio Harpazel, à Esquelbecq l'an dernier.

de Dunkerque ont travaillé pour ces rencontres sur le thème de l'école, produisant eux-mêmes les textes. L'un des professeurs, Rémi Looke, reproduira une salle de classe telle qu'on pouvait la trouver en Flandre. Entrée libre ; à 21 h 15, à la salle de la Poudrière, bal folk avec Twalseree, groupe de musiciens professionnels d'Anvers. Participation aux frais de 5 €.

- **Dimanche 12 octobre** dès 14 h 30, à la salle de la Poudrière, concerts avec Etwien, Koerender, les Sœurs Ryckboer, Sputkalut, et Kadril (entrée libre) ; expositions sur la culture flamande : livres, discographies proposées par les associations Yser Houk, Het Reuzekoor, SOS Blootland, comité flamand de France, de drie Keuningén van

Bruegeland, association pour la défense du flamand du nord de la France, collectif nature et patrimoine du Houtland, festival Albert-Roussel, les Amis du musée Jeanne-Devos, les Baladins du Groenberg, de Katjebei, les Amis des Reuzes et du patrimoine folklorique

dunkerquois, Flamand langue vivante, les dentellières, les colombophiles et les archers de Leffrinckoucke... ; démonstration et initiation au tir à l'arbalète traditionnelle sur le parvis de la salle de la Poudrière par la gilde des arbalétriers du Crayhof.

■ Renseignements : contact@anvt.org
Site Web : www.anvt.org